

## Vortragsankündigung

Vortragsabend in Kooperation mit der  
Jungen Österreichischen Geographischen Gesellschaft (JÖGG)

**Alexander Barnsteiner MA BA**

Vorstellung seiner hervorragenden Abschlussarbeit

## Postwachstum in der Stadtplanung: Quartiersentwicklung jenseits des Wachstumsparadigmas

Montag, 2. Juni 2025, 18:30 Uhr pctl.

Präsenzvortrag

Hörsaal 5A, Neues Institutsgebäude (NIG), 1010 Wien, Universitätsstraße 7, 5. Stock (Lift)

(Moderation: Dr. Alois Humer, Michael Kloiber, ÖAW und ÖGG)

Die Teilnahme an der Vortragsveranstaltung ist auch Online möglich. Teilnahme-Link:

<https://oeaw-ac-at.zoom.us/j/63094887444?pwd=UVNWU2d6TUdma1ZEbnBCY1V2bGc0Zz09>

Achtung: Zusätzlich ist die Eingabe eines Kenncodes erforderlich: Kenncode b6CXm2

### Zum Vortrag

Der Klimawandel nimmt zunehmend Einfluss auf die Instrumente der Stadtplanung. In diesem Beitrag werden Planungspraktiken auf der Quartiersebene beleuchtet und theoretisch aus dem Postwachstumsdiskurs heraus, genauer aus dem Teilbereich der Suffizienz, kontextualisiert und diskutiert. Dabei werden keine Einzelfälle untersucht, sondern die gesamte städtische Ebene in Augenschein genommen, die bislang kaum aus einer Postwachstumsperspektive heraus beforscht wurde. Es werden die Potenziale nachhaltiger Praktiken, aber auch deren Grenzen vorgestellt und die Rolle von Kommunikation und Entscheidungsbefugnissen diskutiert.

### Zur Person des Vortragenden



#### Alexander Barnsteiner MA BA:

Alexander Barnsteiner hat das Bachelorstudium in Kultur- und Sozialanthropologie absolviert und anschließend sein Masterstudium im Studiengang Raumforschung und Raumordnung am Institut für Geographie und Regionalforschung der Universität Wien abgeschlossen. Seine Masterarbeit wurde im Jahr 2022 mit dem Förderpreis der Österreichischen Geographischen Gesellschaft (ÖGG) ausgezeichnet. Nach einer wissenschaftlichen Tätigkeit am Institut für Stadt- und Regionalforschung der Österreichischen Akademie der Wissenschaften arbeitet er seit 2023 in der Österreichischen Raumordnungskonferenz (ÖROK) als Referent für Stadtplanung und konzentriert sich hauptsächlich auf seinen Aufgabenbereich als nationale Kontaktstelle für die Europäische Stadtinitiative (EUI European Urban Initiative).

Anschließend:

**Julian Kussegg (Junge ÖGG)**

### Bericht über die digitale Karrieremesse der Jungen ÖGG (JÖGG) „Coffee with Companies“

Bei der digitalen Karrieremesse konnten Studierende direkt mit Unternehmen und Institutionen aus dem geographischen Berufsfeld in das Gespräch kommen. Mit über 150 Teilnehmer/innen aus ganz Österreich war die Veranstaltung sehr erfolgreich, stieß auf durchwegs positive Resonanz und wird daher auch künftig ein fixer Bestandteil des Jahresprogramms der Jungen ÖGG bleiben.